
AG 2022 de l'AMAP 94 - Joinville
Mercredi 7 décembre 2022

de 20h à 22h en visioconférence

Ordre du jour prévu :

- Mise en place de la visio et arrivée des participants (20h)

- Présentation rapide de l'AG, ordre du jour

- Point rapide sur la ferme de Verdelot

- Interventions d'une dizaine de minutes des producteurs : fruits, pain, champignons, bières et paniers. Puis questions
réponses. Peut-être les oeufs aussi. Les producteurs peuvent rester et échanger dans la suite de l'AG.

- Comment gérer la quantité d'infos qui doit être communiquée par courriel (certains se plaignent de trop en avoir et 
ne lisent plus, ou trop vite)

- Les différents produits

- Le site AMAP94

- Infos AMAP sur Joinville

- et tous les points que les adhérents ont envie d'aborder, dans la limite du cadre horaire.

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
                                                                
Début de la réunion en visioconférence (par Jitsi) :

Environ 20     personnes ont participé à la réunion :
Philippe Beck, Alain et Véro Labbé, Diane Rousseau, Elisabeth Roux, Florence Corneille, Ngoc Thu 
Phung, Patricia Bignon, Sylvain Rousseau, Gabriel Toulet-Morianne, Hélène Elkaim, Marie Le Gal, 
Mélanie Try, Sonia Sarmiento, Anne Verot, Marie Gubanski, Anne Meunier, Ernestina Turmond,  
Daniel Labonne, Florence Corneille, Gabrielle, Martine Robin, Michel Cavaillolès

Du côté des producteurs, seule Estelle, la boulangère, était présente à la visioconférence.

1/ Intervention des producteurs et productrices, différents contrats

Intervention de Estelle (pain) :

Estelle est installée à Fontenay. Elle a repris le fournil de David depuis 2 mois. 
Elle est labellisée bio, travaille à la main, au levain uniquement, et vise des produits sains. En plus 
de la fabrication, elle assure la livraison (en vélo-cargot), la vente, la compta...
Les pains sont au moins semi-complets, 800g, de forme ovale. Du petit-épeautre est également 
proposé. Les produits tendent vers le 100% local, tous les ingrédients viennent de France.
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En dehors de l'Amap, Estelle travaille avec la Halle Roublot (centre culturel / restaurant à Fontenay),
une Amap de Champigny, etc. Et bientôt le marché de Fontenay et son marché de Noël.

Pour le 21 décembre, un pain "Seigle-Miel" sera proposé : une commande exceptionnelle sera 
possible,  même si l'on n'a pas de contrat pain.
N.B. : c'est Hélène qui s'occupe des commandes de Pain. Elle enverra un mail pour la commande du
21 décembre.
 
N.B. : le pain est trouvé "super bon" par les participants à la réunion

Les autres contrats : 

OEUFS : Diane indique que Marc a eu des soucis d'ordre sanitaire avec son poulailler. La reprise 
s'est effectuée en octobre.
Pour rappel, les contrats Oeufs s'appuient sur une année scolaire, de septembre à fin juin. On peut 
toutefois établir un contrat, ou le modifier en cours d'année (pour le modifier à la baisse, il est 
préférable de s'arranger avec un autre Amapien). 
Marc sera disponible pour une visite, au printemps.
Il travaille aussi avec des épiceries bio.
On pourra sans doute faire des commandes exceptionnelles pour les fêtes.
Il y aura une livraison le 28 décembre !

POMMES : pas d'intervention de Bernard Lemoine (pommes et poires), qui a rencontré des 
problèmes techniques lors de sa connection à la réunion.  Philippe indique que la production vient 
de la vallée du grand Morin. Les livraisons à venir se feront en janvier, février et mars 2023.
La livraison du 7 décembre ne comportait pas de pommes à compote, car elles ont été utilisées 
pour préparer du jus de pommes. 
En janvier, Bernard proposera des pommes à couteau, des pommes à compote et du jus de 
pommes.

CHAMPIGNONS : Jean-Bernard est installé sous les galeries du parc floral (pleurotes). On peut 
prendre un contrat en cours de route. Il sera sans doute possible de visiter la champignonnière.
Une question sur la possibilité de faire des endives lui sera posée.

BIERES : Le brasseur Maxime vient une fois par mois. Pour l'instant, il s'agit de ventes ponctuelles. 
Prochaine visite de Maxime : le 14 ou le 21 décembre.

PRODUITS NORMANDS : ils sont livrés une fois par mois, le samedi. Une douzaine de producteurs 
de Normandie se sont regroupés pour proposer viandes, fruits, laitages, jus de pomme, pâtés, 
confitures, soupes, etc. 
Les commandes sont ponctuelles, sans contrat. La prochaine commande concernera la livraison de 
janvier. Pour passer commande, demander à Philippe qui enverra le lien nécessaire.
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PANIERS : point reporté en fin de séance (voir plus loin)

HULE D'OLIVE : arrivée la semaine prochaine

ORANGES : on sera prévenu 3 ou 4 jours avant la livraison. Elles arriveront avant le 16 décembre

NOIX : elles viennent de la région de Grenoble. Elles sont à moins de 6 euros. La livraison est 
annuelle, en octobre, les commandes se faisant en septembre.

2/ Fonctionnement de l'AMAP

Philippe indique quelques chiffres :
- Paniers de légumes : 41 familles inscrites, pour 31 paniers.
- Nombre d'Amapiens : 96 personnes ont payé leur adhésion sur Joinville.
- Référents :

Diane référente oeufs 
Hélène référente pain 
Françoise référente fruits
Chantal référente champignons 
Fred référent oranges
Françoise référente pommes

QUESTIONS SOULEVEES : 

Listes de diffusion, échanges entre adhérents :
- Peut-on revoir les différents liens d'inscription  aux différentes listes ?
- Les nouvelles personnes sont-elles systématiquement inscrites sur les listes ?
- où peut-on trouver la liste des numéros de téléphone des Amapiens ?
-> Réponses de Philippe : les nouveaux adhérents sont, sauf oubli, inscrits sur les listes de diffusion. 
Les numéros de téléphone sont dans la liste Google Sheet. Lien ci-dessous :.
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1D8qzVNkyoyDydeJIQm0pIdjsHtSKWLbph_N2sLanfMo/e
dit#gid=0
- Des messages importants ne sont pas reçus : voir si ce n'est pas la profusion des messages qui nuit
à leur lecture ? Voir dans le dossier "indésirables" des messageries ?
Des erreurs sont constatées sur des adresses sfr et free. Affaire à suivre.

- Utilisation de "répondre" avec les listes de diffusion : attention ! La fonction "répondre" est, pour 
une liste de diffusion, équivalente à "répondre à tous". Si l'on veut par exemple répondre 
uniquement à Philippe, il faut lui adresser le mail en direct, sur l'adresse 
joinvilleamap94@gmail.com
Si l'on souhaite toutefois répondre à toute la liste, ce serait bien de chercher la sobriété dans les 
échanges pour ne pas surcharger les boîtes mail des adhérents.
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- Les oranges ont suscité un très grand nombre d'échanges cette année, peut-être pourrait-on 
prévoir dès le départ des demi-caisses ? A voir.

Le site de l'Amap :

L'ancien site de l'Amap était appuyé sur une technologie obsolète. On va refaire un site simple avec 
Wordpress, S'il y a des personnes prêtes à aider, faites-vous connaître !

Moments de convivialité : 

Philippe propose qu'on reprenne l'habitude d'organiser de tels moments. Les participants sont tous 
favorables à cette idée ! (voir ci-dessous)

Les paniers 

Situation de la ferme de Jean ("ferme de Verdelot") : Jean a appris au printemps qu'il allait devoir 
cesser son activité, pour des raisons de santé. Je me permets d’insérer le courriel que j’ai envoyé 
qui résume la situation.

« Il a mis l'intégralité de son exploitation à vendre à la SAFER.
Cette dernière propose un appel à candidature jusqu'au 7 janvier 2023.
La vente se fera via un projet proposé par les éventuels acheteurs avec un petit avantage au collectif si leur 
projet tient la route car ils sont déjà en place comme salariés de la ferme.
L'attribution se fera courant janvier.
La vente ne sera définitive que fin mars.
Selon le collectif des "Amis du Pré de l'Epinoche" leur projet est apprécié par la SAFER  tant sur le fond que 
dans sa forme, c'est à dire financièrement.

Dans ces conditions, Jean serait assuré de vendre et donc de pouvoir rembourser ses créanciers.
Il louerait la ferme jusqu'à fin mars, date prévue pour la vente, au collectif des "Amis du Pré de l'Epinoche".
Des légumes ont été plantés dans ce sens et les paniers peuvent être assurés jusqu'à fin mars

La ferme est estimée à 904.000€
Pour l'acheter il faudrait fournir 20% d'apport soit 188.000€ pour le 7 janvier 2023.

Jean (qui ne veut absolument pas que sa ferme passe à un agriculteur traditionnel) ferait un prêt d'honneur 
au collectif de 100.000€
Un don de 50.000€ serait fait par une personne de Verdelot (personne qui apprécie le projet du collectif)
Un don de 20.000€ serait fait par le monastère bouddhiste de Verdelot
Chun apporterait 20.000€
Et l'association des amis du pré de l'Epinoche qui a reçu quelques dons complèterait.

A partir de là, le collectif emprunterait 700.000€ sur 20 ans à un taux de 2,5%
D'après les calculs d'un expert comptable et d'un juriste, il faudrait que le collectif puisse distribuer 150 
paniers mensuellement (actuellement il y a 170 paniers).
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Ces 150 paniers permettrait de couvrir l'emprunt, de payer les différentes charges et assurerait à chaque 
membre du collectif un petit salaire.

La proposition (et le besoin du collectif) est le suivant :
- proposer un contrat "Panier de légumes"sur le 1er trimestre 2023. 
Cet engagement limité à trois mois pour chaque famille permettrait au collectif de rembourser la location de 
la ferme sur ces 3 mois, mais également de montrer aux banques qui accorderont un prêt que des amapiens 
soutiennent réellement la démarche.
Si la vente est attribuée au collectif, un nouveau contrat "Panier de Légumes) devra être établi pour la suite 
de l'année 2023
Si la vente ne leur est pas attribuée, nous chercherons un nouveau maraîcher.

Après toutes ces périodes de doutes sur l'avenir de la ferme et donc des paniers que l'on achètent, il y a un 
petit coin de ciel bleu qui s’entrouvre.
En souscrivant ces paniers de légumes, nous sommes complètement dans l'esprit AMAP d'aide à l'installation
de petits producteurs.

Actuellement l'AMAP de Joinville c'est 31 paniers.
Plus que les années précédentes votre engagement est nécessaire, voire indispensable. » 

Actuellement, une forte diminution du nombre de paniers sur l'ensemble des AMAP de Jean (4 
Amap sur 7 se désengagent) rend difficile ce projet. Faut-il envisager un financement participatif ?

Au Forum des associations,  nous avions collecté une centaine d'adresses mail. Huit personnes 
seulement se sont inscrites depuis. On pourrait peut-être relancer les personnes qui ont donné leur 
adresse ?

N.B. : il est difficile de trouver un deuxième lieu de livraison pour l'Amap, ce qui pourtant 
permettrait d'étendre l'effectif de l'Amap. Il ne faut pas compter sur la mairie pour trouver un lieu. 
La rencontre avec le maire au forum des associations n’a pas abouti.

La question est : fait-on confiance au collectif pour le trimestre qui vient, ou cherche-t-on déjà un 
maraîcher pour remplacer Verdelot ?

Philippe va envoyer un mail expliquant clairement la situation et faire un sondage auprès des 
Amapiens (qui n'étaient pas beaucoup présents à cette AG...) pour savoir qui continue l'année 
prochaine (engagement Paniers pour le premier trimestre).

N.B. : l'AG est favorable à laisser une chance au collectif, pour un trimestre

Une fête sera organisée en janvier, dans un lieu à déterminer (peut-être à la ferme de Paris - ex 
ferme Georges Ville dans le bois de Vincennes). Les membres du collectif seront invités. Ce sera 
l'occasion de les connaître et de parler concrètement du projet.

---------------------

Philippe remercie les personnes qui ont participé à cette visio-conférence
La réunion est close à 22 heures.
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